

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 05 de junio de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Salen universitarios a las calles por apoyo

Nacional: Comenzó la prueba Enlace 2012

SALUD

Nacional: Hoy se celebra el Día Mundial del Medio Ambiente

Internacional: Bajó en dos décadas la muerte materna en AL y el Caribe

ECONOMÍA

Estatal: Se reúne gobernador del estado con más de 40 inversionistas

Nacional: Afores ya no son un gran negocio

POLÍTICA

Estatal: Agradecen estudiantes apoyo de Javier Lezama

Nacional: Ordena el IFE retirar spot del PAN donde sugiere malos manejos entre Peña y Pemex

Internacional: Reformas en la OEA y la CIDH, clamor en la Asamblea General

EDUCACIÓN

Estatal:

Salen universitarios a las calles por apoyo

Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), marcharán mañana miércoles por las principales calles de la ciudad para crear conciencia entre la sociedad y las autoridades gubernamentales de la necesidad de apoyar a esta institución con mayores recursos económicos, antes de que se hable de cancelar proyectos, despidos de personal o cierre de espacios para los alumnos. Fermín Esquivel Díaz, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), dijo que ya se hizo la convocatoria a todas las unidades académicas de la UAEM, con la finalidad de que se sumen a esta marcha, misma que estará encabezada por el rector, Alejandro Vera Jiménez, así como autoridades universitarias en general. Indicó que el punto de reunión será el edificio principal de la UAEM en el campus Chamilpa a las 8:30 de la mañana, para de ahí partir hacia la glorieta de la Paloma de la Paz, bajar por toda la avenida Emiliano Zapata, llegar hasta el Calvario y entregar un documento a los diputados integrantes del Congreso del Estado para finalmente hacer un mitin en el zócalo de la ciudad.

El Sol de Cuernavaca, p.p.8, (Mónica González) y **La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

Se revelan 10 escuelas vs. Enlace

Padres y profesores de diversas partes de Morelos se rebelaron ayer contra la aplicación de la prueba ENLACE, la cual contempló a estudiantes de tercero y cuarto grados de primaria, informó el director del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Felipe Sedano Reynoso. El funcionario estatal reveló que las instituciones que se rehusaron a participar son 10, y pertenecen a las comunidades de Cuernavaca, Temixco, Tilzapotla y Tepalcingo, en las cuales los papás y los catedráticos impidieron la entrega del material. Los encargados de llevar el material y observar que la prueba se aplicara a los alumnos de primaria nos reportaron que no les permitieron la entrega del material para realizar la evaluación, en algunos casos; mientras que en otros, solamente les indicaron que no permitirían la realización de la evaluación”, manifestó Sedano Reynoso. La prueba ENLACE tiene por objetivo reunir información para identificar el aprendizaje que los alumnos han obtenido, al igual que las materias en las que hay más dificultades. El examen estaba programado para aplicarse el 4 y 5 de junio en escuelas primarias, mientras que el 6 y 7 será entregado a estudiantes de secundarias.

Diario de Morelos, p.p.6, (Roberto Becerril); **La Unión de Morelos**, p.p.19, (Tlaulli Preciado).

Sin educación 464 mil morelenses: INEA

En Morelos cerca de 464 mil personas aún permanecen con algún tipo de rezago educativo, por lo que se trabaja fuertemente para reducir esta cifra, afirmó Sebastián Jiménez Reyna, director del Instituto Nacional para los Adultos (INEA Morelos). En la ceremonia en la que el INEA y el DIF Morelos llevaron a cabo la entrega de certificados a adultos mayores que concluyeron sus estudios de educación primaria, Jiménez Reyna subrayó que en Morelos se han hecho esfuerzos para abatir el índice de analfabetismo a 6.4%, cifra por debajo de la media nacional que es del 6.9%. Ambos organismos suscribieron un convenio por el que se va regularizar en sus estudios a adultos que reciben servicios de las Casas de Día del DIF.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Martín Sánchez).

Nacional:

Comenzó la prueba Enlace 2012

El líder del SNTE, Juan Díaz de la Torre, afirmó que se equivocan quienes por filias, fobias o intereses desconocidos señalan que el magisterio teme o se resiste a ser evaluado. En el arranque de la prueba Enlace, el titular de la SEP, José Ángel Córdova, informó que la evaluación universal se llevará a cabo el 24 de junio, en una primera fase, con los 280 mil docentes de primaria incorporados a la carrera magisterial, y el próximo 6 de julio se realizará una segunda fase con los casi 266 mil maestros que no participan en la carrera docente. Córdova dijo que así se acordó por unanimidad por la Federación y las entidades federativas en el Consejo Nacional de Autoridades Educativas.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=666491

Líder de la CNTE amaga con un “conflicto mayor”

“Sólo si falla a favor de los trabajadores, evitará situaciones difíciles en el país, que no convienen en el marco de una elección presidencial”, sentenció Artemio Ortiz Hurtado, Secretario General del Comité Ejecutivo Nacional Democrático —corriente magisterial contraria al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación—, a Alfredo Farid Barquet, presidente del Tribunal Federal de Conciliación y Arbitraje (TFCA). El encuentro ocurrió el pasado jueves 31 de mayo, en la sala de juntas del propio TFCA, donde también

asistieron abogados de la Unión de Juristas de México, que respaldan la batalla legal y política del frente opositor en contra de la Alianza por la Calidad de la Educación y la Evaluación Universal, así como maestros de diversas secciones del país. Crónica logró acceder a la reunión, en la cual el magistrado presidente fue presionado y alertado sobre las secuelas negativas que se derivarían de una eventual negativa a las demandas promovidas contra los acuerdos, además de que fue calificado como "indigno", "subordinado del Ejecutivo" y "golpeador de maestros".

La Crónica de Hoy, (Daniel Blancas Madrigal), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=666567

Maestros de Chiapas paralizan escuelas

Maestros del Bloque Democrático de Chiapas se unieron al paro indefinido de labores que mantienen sus homólogos de Oaxaca y Michoacán, en rechazo a la Evaluación Universal y en demanda de un pliego petitorio. Adelfo Alejandro Gómez, representante del Bloque Democrático de la sección 7 del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación (SNTE), dijo que a partir de ayer suspendieron labores unos 40 mil maestros de 60 mil que hay en el estado. De los paristas, unos 13 mil se instalaron en plantón frente al palacio de gobierno en la capital Tuxtla Gutiérrez. El dirigente exigió al gobierno del estado la instalación inmediata de mesas de negociación para plantear sus demandas.

El Universal, (Óscar Gutiérrez y Víctor Ruiz), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/86179.html>

SALUD

Nacional:

Hoy se celebra el Día Mundial del Medio Ambiente

Con el lema Una economía verde, ¿te incluye a tí?, se celebra este día el Día Mundial del Medio Ambiente, mientras en los últimos 50 años los cambios en la biodiversidad han ocurrido a un ritmo nunca antes visto en la historia de la humanidad, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Programa de la Organización de Naciones Unidas para el Medio Ambiente define a la economía verde como la que tiene la finalidad de mejorar el bienestar humano y la equidad social, reduciendo riesgos ambientales y el daño ecológico. Explica que puede ser considerada como baja en carbono, eficiente en recursos y socialmente inclusiva; es una economía cuyo crecimiento en los ingresos y el empleo es impulsado por las inversiones públicas y privadas que reducen las emisiones de carbono y la contaminación, mejoran la eficiencia energética y de recursos y se logra evitar la pérdida de biodiversidad y servicios ecosistémicos. Este también será uno de los temas centrales de la cumbre de Río+20 que se celebrará entre el 20 y 22 de este mes en Río de Janeiro.

La Jornada, p.43, (De la Redacción).

Piden ambientalistas cancelar proyecto turístico y conservar Cabo Pulmo en BCS

La víspera del Día Mundial del Medio Ambiente, Greenpeace entregó ayer en Palacio Nacional alrededor de 220 mil firmas que demandan la conservación del parque nacional Cabo Pulmo y la cancelación del proyecto turístico Cabo Cortés. La campaña de votación Salvemos Cabo Pulmo se realizó entre el 15 de marzo y el 4 de junio a través de una página web y de casillas de votación que se instalaron en ocho estados. Con las personas que firmaron para Greenpeace en esta campaña se podrían llenar más de dos veces el estadio Azteca, señalaron. Con una figura que simulaba un cardumen de ídolos moros proveniente de Cabo Pulmo, Baja California Sur, comandado por un enorme Pez de Troya de tres metros de altura, las organizaciones Amigos para la Conservación de Cabo Pulmo y Greenpeace caminaron por el circuito del Zócalo acompañados por unas 300 personas.

La Jornada, p.43, (De la Redacción).

Naucalpan no cubre deuda por confinamiento de basura

Más de 650 toneladas de basura quedaron en la calle, casas y depósitos municipales, con el cierre del relleno sanitario de Tepatlaxco, luego de que no hubo un acuerdo de pago entre el ayuntamiento que encabeza la presidenta municipal, Azucena Olivares y la empresa Sistemas de Tecnología Ambiental (Setasa), filial de Proactiva Medio Ambiente, por un adeudo de casi 70 millones de pesos. El lunes por la mañana, el acceso al relleno sanitario fue restringido y al no llegar a un acuerdo, el cierre fue total a los camiones municipales que se quedaron cargados con toneladas de desperdicios a lo largo del camino a Rincón Verde. Proactiva Medio Ambiente, empresa concesionada para el manejo y disposición de la basura de Naucalpan, informó al ayuntamiento el cierre, por la persistencia del adeudo de 69 millones 200 mil pesos, acumulado durante los dos últimos años.

El Universal, (Rebeca Jiménez, corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/edomex/6006.html>.

Logran controlar hipertensión arterial con leche fermentada

Especialistas del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) obtuvieron de la leche fermentada bacterias ácido-lácticas que ayudan a controlar la hipertensión arterial, una de las principales causas de mortalidad en el país. Se trata de una investigación in vivo que se ha realizado con ratas hipertensas, que al consumir la bebida en un periodo de cuatro semanas redujeron la patología. La investigación del CIAD arrojó que los mamíferos hipertensos, al consumir diariamente leche fermentada con la bacteria *Lactococcus lactis* redujeron su presión arterial, tal y como se logra con un medicamento empleado para controlar esta enfermedad. Este tratamiento alternativo ganó la categoría en Ciencia y Tecnología de Bebidas, en la edición 35 del Premio Nacional en Ciencia y Tecnología de Alimentos, que organizan de manera conjunta Conacyt y Coca-Cola, contó con la participación de los doctores Humberto Astiazarán, Aarón F. González, María de Jesús Torres-Llanez, Belinda Vallejo-Córdoba y el maestro José Carlos Rodríguez. La doctora Belinda Vallejo-Córdoba explicó que en la investigación se estudiaron los componentes de la leche y concluyeron que las bacterias en productos fermentados tienen propiedades benéficas que se desconocían. **La Jornada Morelos**, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Internacional:

Bajó en dos décadas la muerte materna en AL y el Caribe

En dos décadas, la muerte materna en América Latina y el Caribe se redujo en 41 por ciento; sin embargo, los indicadores siguen altos en comparación con Estados Unidos, donde fallecen 20 por cada 100 mil, mientras en México es una mujer por cada 790, indicaron integrantes del Fondo de Población de Naciones Unidas, el Grupo de Trabajo Regional para la Reducción de la Mortalidad Materna (GTR) y Women Deliver. Martha Murdock, de GTR, comentó que en el continente ocurren siete veces más muertes maternas que en los países desarrollados y, aunque se han logrado avances, sólo en lo que va de este año han ocurrido alrededor de 8 mil 800 fallecimientos, es decir, 41 por ciento menos que de 1990 a 2010. Victoria Ward, especialista en salud sexual, especificó que dos de cada 100 mil muertes maternas son atribuibles al VIH, y 3 por ciento de las defunciones de este tipo están relacionadas de manera indirecta con el sida, en los casos en que el embarazo tiene un efecto agravante en el VIH.

La Jornada, p.42, (Matilde Pérez U.).

Fármaco amplía supervivencia en cáncer de mama avanzado

Más de 80 por ciento de los casos de cáncer de mama en los países desarrollados se detectan en estadios tempranos y aunque reciben los tratamientos médicos y superan la enfermedad, 40 por ciento de las pacientes presentarán una recurrencia del tumor en los dos a tres años siguientes. El problema que enfrentan esas mujeres es la prácticamente inexistencia de alternativas terapéuticas que les permitan salvar sus vidas. (Lo anterior) de acuerdo con la información presentada durante el Congreso Estadunidense de Oncología Clínica (ASCO, por sus siglas en inglés) que se realiza en la ciudad de Chicago, EU (...) La investigación científica concentrada en el conocimiento sobre el origen y el desarrollo de las neoplasias malignas no ha llegado con suficiente fuerza a esta otra etapa del cáncer mamario, causante de un millón 643 mil nuevos casos en el mundo y de la muerte de 425 mil mujeres en 2010, (y que) en los países en desarrollo, como México, alcanza niveles trágicos, con una detección tardía en la mayoría de los casos y, por tanto, una elevada posibilidad de metástasis (el resurgimiento del tumor en otra parte del organismo: pulmón, hígado, huesos, cerebro). (...) se dieron a conocer los primeros resultados de una investigación que aborda el cáncer de mama detectado en estadios avanzados, de mayor riesgo para la metástasis.

La Jornada, Ciencia, p.2, (Ángeles Cruz Martínez, enviada).

ECONOMÍA

Estatal:

Se reúne gobernador del estado con más de 40 inversionistas

Hombres de negocios de los estados de México, Puebla, Morelos y Distrito Federal, coinciden en las ventajas competitivas que representa el Parque Científico y Tecnológico Morelos I+D para sus firmas, destacando la capacidad del estado para generar conocimiento. El gobernador Marco Adame Castillo, afirmó que es una prioridad la agenda del desarrollo económico con base en la ciencia y el conocimiento. Ayer más de 40 inversionistas de diversas empresas de base tecnológica, productoras de bienes y servicios de alto valor agregado, dialogaron con Marco Adame Castillo, donde expresaron gran interés por iniciar su instalación en el Parque Científico y Tecnológico Morelos I+D, ubicado en el municipio de Xochitepec a lado del Centro de Convenciones.

La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); **El Regional del Sur**, p.12, (sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.6, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.17, (sin firma).

Nacional:

Afores ya no son un gran negocio

La disminución en la rentabilidad de las Afores, que se deriva de reducción en comisiones, así como la desinversión de los grandes grupos extranjeros en este sector provocarán una mayor consolidación de la industria. De las Afores que se aprobaron hace 15 años, sólo sobreviven tres en manos de los accionistas originales: GNP, Banorte y Grupo Financiero Inbursa. Las Afores que se aprobaron en 1997 fueron: Bancomer, Banamex, GNP, Inbursa, Zurich, Génesis Metropolitan, XXI, Previnter, Bital, Banorte, Atlántico-Promex, Capitaliza, Garante, Ahorra Ahora y Tepeyac. Ahora, las Afores que integran el sistema son 13: Afirme-Bajío, Bancomer, Banamex, Azteca, Coppel, Inbursa, Invercap, Metlife, Pensionisste, Profuturo, Sura, Principal y XXI. De acuerdo con información estadística de la Consar, al cierre de 2011 las utilidades del sistema sumaron cerca de 20 mil millones de pesos, cifra que se mantuvo constante con años previos.

El Universal, (Romina Román), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95465.html>.

Se recupera peso frente al dólar

El peso recuperó terreno frente al dólar, apoyado por expectativas de que autoridades de la Zona Euro aprueben el uso del fondo de rescate permanente para salvar a los bancos en problemas. El tipo de cambio a la venta en ventanillas de Banamex cerró la sesión del lunes en 14.34 pesos por dólar, 4 centavos por debajo del cierre del viernes. En operaciones al mayoreo finalizó en 14.2480 pesos por dólar, desde los 14.3520 pesos por dólar del cierre previo.

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95461.html>.

Al máximo, confianza del consumidor: Inegi

En abril de 2012, la confianza de los consumidores alcanzó su nivel más alto en los últimos 40 meses, informaron el Banco de México e Inegi. Los organismos autónomos expusieron que en el cuarto mes del año, la confianza se situó en 97.2 puntos, cifra que representó un alza de 8.3% respecto al nivel alcanzado en igual mes de 2011. Banxico informó que en enero de 2009, el indicador era de 81.9 puntos. En abril de 2012, el Índice de Confianza al Consumidor reportó con cifras desestacionalizadas un aumento de 2.34% respecto al mes precedente.

El Universal, (José Manuel Arteaga), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/95458.html>.

Invierte Delta 65 mdd para controlar 4.17% de Aeroméxico

Después de que la Comisión Federal de Competencia (CFC) aprobó la concentración condicionada entre Delta y Grupo Aeroméxico, Delta aportó a la aerolínea mexicana 65 millones de dólares, con lo que se adjudicó 4.17 por ciento de su capital accionario. Aeroméxico informó que con esta operación se fortalece su posición financiera y se conforma la alianza entre las dos principales aerolíneas de Estados Unidos y México. Esta alianza se concreta a casi dos años de que Mexicana salió del aire para entrar a concurso mercantil e iniciar la búsqueda de inversionistas que puedan rescatarla. Desde entonces Aeroméxico fue calificada por el gobierno federal de aerolínea bandera del país.

La Jornada, p. 21, (Miriam Posada García).

SAT: boquete de \$777 mil 698 millones por adeudos de contribuyentes con el fisco

Las finanzas públicas resienten un boquete de 777 mil 698 millones de pesos, derivado de adeudos de contribuyentes incumplidos o inconformes con las cantidades cobradas por el fisco. De esa cartera destacan los adeudos de los "grandes contribuyentes", particularmente empresas con presencia nacional, que han dejado de pagar casi 222 mil millones de pesos, equivalentes a 28.5 por ciento del total, reconoció el Servicio de Administración Tributaria (SAT) en su informe de gestión correspondiente al primer trimestre del año. Los adeudos que tienen los grandes contribuyentes con el organismo son superiores a 217 mil 945.7 millones recaudados entre enero y marzo de este año por concepto del impuesto sobre la renta (ISR).

La Jornada, p. 22, (Víctor Cardoso).

Desconocido, el destino que el Ejecutivo dio a \$737 mil millones extras: Fundar

En lo que va del gobierno de Felipe Calderón han ingresado a las arcas públicas 737 mil millones de pesos extras por la venta de petróleo crudo, pero se desconoce con exactitud el destino que se ha dado a esos recursos, advierte el centro de análisis e investigación Fundar. Si a esa cantidad se le suman los recursos ingresados a las arcas públicas por concepto de derecho ordinario sobre hidrocarburos (DOH), más de 3 billones de pesos en la actual gestión, resulta difícil entender por qué el Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP) –creado para ahorrar en épocas de bonanza petrolera y proteger las finanzas públicas– cuenta hoy con apenas poco más de 18 mil millones de pesos.

La Jornada, p. 22, (Elizabeth Velasco).

Grandes empresas mexicanas forman cámara empresarial con Costa Rica

Un grupo de ocho de las más grandes empresas mexicanas se integraron en la Cámara Empresarial México-Costa Rica, con el objeto de fortalecer las relaciones comerciales entre ambas naciones. La presidencia del organismo quedó a cargo de Alfonso Cebreros Murillo (Gruma), para el periodo 2012-2014, en tanto que la embajadora del país centroamericano, Gabriela Jiménez, ocupará la presidencia honoraria. Durante la ceremonia con la cual comenzaron las operaciones de la nueva cámara, Roberto González Alcalá, director general de Gruma México y Latinoamérica, afirmó que Costa Rica “es sinónimo de estabilidad social, política y económica” que, además de diversas políticas fiscales impulsadas por el gobierno, “la convierten en una región altamente propicia para la inversión”.

La Jornada, p. 23, (Sin firma).

Quinta caída de la BMV; queda anulada la ganancia de 2012

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) hilvanó su quinta caída, al cerrar las operaciones de ayer con un descenso adicional de 0.33 por ciento en su principal indicador, el cual se situó en 37 mil 59.78 puntos, nivel similar al que tuvo al concluir las transacciones de 2011, con el que quedó completamente anulada la ganancia de 2012. De la mano de los títulos de la serie O del Grupo Financiero Norte, que encabezaron las bajas con un descenso de 5.68 por ciento en su cotización y de los nominativos de Elektra, que los secundaron con una caída adicional de 5.63 por ciento, la oferta más que duplicó a la demanda, luego de que las acciones de 52 emisoras redujeron su precio, 24 lo elevaron y nueve se mantuvieron sin cambio.

La Jornada, p. 23, (Juan Antonio Zúñiga).

POLÍTICA

Estatal:

Agradecen estudiantes apoyo de Javier Lezama

Estudiantes del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO), de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM), manifestaron su apoyo y agradecimiento a Javier Lezama Rodríguez candidato del PAN a la presidencia municipal y Alfredo Camacho Barrientos aspirante a la diputación sur por el mismo partido por el apoyo brindado a dicha institución. En un encuentro realizado en el auditorio del Campus Oriente con alumnos y profesores de diversas carreras los candidatos panistas recordaron algunos momentos de su paso por dicha institución cuando llevaron a cabo sus estudios profesionales, uno como licenciado en economía y el otro como licenciado en relaciones públicas, respectivamente.

La Jornada Morelos, p.11, (Fernando Baltazar).

Realiza IPRs un debate en Jojutla

Para conocer propuestas concretas de interés para el estudiantado de nivel profesional, alumnos y egresados del Instituto Profesional de la Región Sur (IPRS), dependiente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realizará un encuentro con los candidatos por la presidencia de este municipio. Será un encuentro en el que también podrán participar todos los sectores del municipio, ya que la invitación es abierta, precisaron los integrantes, jóvenes estudiantes y también miembros de la organización no gubernamental Profamilia. En rueda de prensa, Cinthia Jerusa Avendaño Pastrana, del organismo citado, así como la consejera universitaria del IPRS, Ana Elvira Btzabe Ramírez López, y Alan Torres Toledo, egresado, dieron a conocer la convocatoria que va dirigida a estudiantes, empresarios, agricultores, comerciantes, transportistas y público en general, al que llaman foro de propuestas de los candidatos que contienden por la alcaldía de este lugar, que se realizará este viernes 8 de los corrientes en el auditorio de las instalaciones del IPRS a las 10 horas.

La Jornada Morelos, p.4, (Hugo Barberi).

Nacional:

Ordena el IFE retirar spot del PAN donde sugiere malos manejos entre Peña y Pemex

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral (IFE) ordenó el retiro del spot del Partido Acción Nacional (PAN) denominado El PRI de Peña Nieto, en el que asocia al candidato presidencial priísta con los malos manejos de las finanzas de Petróleos Mexicanos (Pemex) para beneficiar a los líderes sindicales, vincula con el narcotráfico a Tomás Yarrington, ex gobernador de Tamaulipas, y cuestiona los numerosos viajes del aspirante priísta a Miami. El presidente de la comisión, el consejero Benito Nacif, sostuvo que el promocional del PAN fue considerado calumnioso y denigratorio en contra del PRI, porque del mismo se desprende la imputación directa de conductas delictivas a los priístas, se acusa al tricolor de ser un partido que está lleno de corruptos y al propio candidato de manejos ilegales. Finalmente, García Ramírez señaló que hasta el momento de ordenar su retiro se habían registrado ya mil 400 impactos en los medios de comunicación y seguramente se acumularán más, porque tras dictaminar la medida cautelar aún tarda de uno a dos días en que los medios de comunicación retiren de la pauta el promocional.

La Jornada, p.7, (Alonso Urrutia),

STPS otorga toma de nota al líder minero Gómez Urrutia

La Secretaría del Trabajo notificó ayer al Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros que otorga la toma de nota a Napoleón Gómez Urrutia como secretario general propietario de esa organización, tras un prolongado litigio laboral, que llevó el caso a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). El abogado del sindicato, Carlos de Buen, explicó a este medio que la toma de nota del líder minero es por el periodo 2008-2014, por lo que tendrá efecto dos años más. Dijo que en asamblea nacional y cumpliendo los requisitos legales fue reelecto el dirigente; sin embargo, se tuvieron que promover amparos y otros recursos, porque no se le quería entregar el registro, hasta obtener el fallo favorable de la Corte, el 2 de mayo pasado.

La Jornada, p.18, (Patricia Muñoz Ríos) y **El Universal**, (Julián Sánchez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/197222.html>

Estando, nuevo sistema de justicia penal; sólo opera de manera total en tres estados

Cuatro años después de que se aprobó la reforma constitucional para instrumentar el nuevo sistema de justicia penal, es decir, a la mitad del plazo fijado para aplicarlo de manera plena en todo el país, sólo en 10 por ciento de entidades opera totalmente el sistema acusatorio, aseveró Juan N. Silva Meza, ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), quien agregó que si el diagnóstico por estados resulta inquietante, también preocupa que a escala federal haya una agenda legislativa de trascendental importancia para la modificación penal que aún no ha sido desahogada. Al inaugurar ayer los trabajos del Curso de especialización en sistema acusatorio en la sede alterna de la SCJN, Silva Meza aseveró que los avances no son suficientes “para responder a las coyunturas actuales.

La Jornada, p.15, (Jesús Aranda).

Internacional:

Reformas en la OEA y la CIDH, clamor en la Asamblea General

Una fuerte corriente por cambios en la Organización de Estados Americanos (OEA) y en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), a la cual se unió con reparos Estados Unidos, comenzó a tomar forma en el inicio de las sesiones del organismo hemisférico en este poblado boliviano. Un bloque de naciones de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (Alba), encabezado por Bolivia, Ecuador y Venezuela, lanzó una ofensiva a fondo para propiciar esos cambios ante la falta de eficacia y representatividad de la OEA, de acuerdo con el presidente ecuatoriano, Rafael Correa. El mandatario boliviano y anfitrión, Evo Morales, dijo en la apertura del 42 periodo de sesiones de la Asamblea General que “para la OEA hay dos caminos: o muere al servicio del imperio, o renace para servir a los pueblos de América. Durante el primer día de la asamblea de la OEA, este lunes fue alcanzado un primer consenso: fue aprobada la Carta Social de Las Américas, instrumento concebido para complementar los procesos democráticos con un desarrollo económico inclusivo que permita superar la pobreza y desigualdad imperante en el continente.

La Jornada, p.27, (Afp, Xinhua y Reuters).